

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ثلاثية في يوم الاربعاء 6 ذي الحجة 1328

SUSCRIPCIÓN
Melilla, un mes 125 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 400 .
Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES
Biblioteca, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN
Extranjero, semestre 15 frs.
Marruecos, semestre 15 Ptas.
Anuncios, precios convencionales

Un ministro de Abd-el-Azis que ha muerto

Días pasados dimos en las columnas de EL TELEGRAMA la noticia de haber fallecido, poco tiempo después de su llegada á Fez, llamado por el Sultán el emicente marroquí Sidi-Abd-el Krim Ben Sliman.

Creíase, no sin fundamento que Muley H-fid se proponía utilizar los servicios de Ben Sliman, encargándole de las relaciones exteriores del imperio, en cuya especialidad habla demostrado aptitudes excelentes, durante tantos años; pero la muerte habla hecho un presa del ministro probablemente durante su viaje á la ciudad santa.

Su pérdida será seguramente sentida por los representantes europeos, no que aunque era hombre conservador y de gran apego á las tradiciones, poseía el don de hacerse cargo y contemporalizaba cuando ello era menester.

La muerte de Sliman ha sido sentida á alma en Fez y así lo revela la gran concurrencia que ha acudido al entierro testimoniando el afecto que se le profesaba.

Los miembros del Maghzen han sido los primeros en rendir al finado el último tributo, lo cual demuestra también el predicamento de que aquel gozaba.

Ben Sliman pertenecía á una ilustre familia que durante tres generaciones ha proporcionado al Maghzen funcionarios muy distinguidos.

Durante el reinado de Muley Hassan, fué el difunto Secretario particular del famoso chambellan Hamed-Ben-Mussa y con ocasión de su cargo desempeñó en Tánger de 1882 á 1888, importantes comisiones, una de ellas la de la revisión de los títulos de créditos presentados por varias legaciones contra el Maghzen.

Al morir en Junio de 1894 Muley Hassan, el chambellan Hamed-Ben-Mussa, le dió el puesto de preceptor del joven sultán Muley Abd-el-Azis, quien le tomó cariño profundo, hasta el punto de que le designaba con el afectuoso título de padre.

En los tiempos en que el Menebhi consiguió su supremacía, Ben-Sliman fué agraciado con la cartera de negocios extranjeros, que desempeñó con agrado de los marroquíes y sin el disgusto de los europeos, lo cual ha de ser su mejor elogio.

Nunca fué el Ministro un hombre de ancha manga; pero cuando creía que era preciso ceder cedía, gracias, como antes se ha dicho, á su disposición para apreciar las circunstancias en su justo valor.

En vista de su pasado, puede asegurarse, que si la muerte no hubiera cortado su carrera, Europa habría tenido motivos de alegría en el porvenir, porque no se encuentran á todas horas ministros marroquíes que sepan conciliar

las creencias seculares del Imperio con las necesidades del progreso.
Hay, por lo tanto motivos para que la muerte de Ben-Sliman no sea llorada solo en Marruecos.
Así lo entiende la prensa europeo-marroquí y así lo entendemos nosotros.

Sección árabe

ولادة السيد محمد زهير
صدر الامر الشريف برؤية اللغة الهاجد
السيد محمد زهير عملا على الدار البيضاء
بنهنيه يمانه الو صيفة الكريمة التي هي
اعلمه

السيد محمد البوكيلي
صدر الامر الشريف ايفا فرار السيد
محمد البوكيلي الكاتب القديم مع البقيد
السيد عبد الكريم بن سليمان كاتباً مع
الوزير الاعظم الهر الشفي وعليه وفد افر
على وصيفته الاولى لها ثبت عند الكصرة
الشريفة من اعلمته لذ لك بنهنيه يا
هو اعلمه

اعتراى الدول سينا بساطنة مولاي
عبد الكيظ على
السفر
بنا على ما تقدم لنا في هذا الموضوع

فقد اجتمعت نواب الدول بطنججة وكتبو
اسم الاعتراى بساطنة حلاله مولاي عبد
الكيظ على المغرب وبعد تحرير تلك
الايحة دبروا للنائب المراكشي حسب
العادة

ثم بعد مدة قليلة سيواي نايبا سينايا
ورنسا لعاصية واس ليتشا بها مع السلطان
وبنهاي لدي جلالته ما يفقد انه من الامر
من دولتها
وعليه لم يبق من ريب للمقاربه في
ان ساطا نهم شرعا هو جلاله مولاي عبد
الكيظ

De Fez

(De nuestro corresponsal)
El Sultán enfermo.—Policia en el interior.—Misión Militar.—La proclamación

El nuevo Sultán Muley Hafid ha estado varios dias sin salir de sus habitaciones por encontrarse indispuesto. Los médicos que lo asisten han manifestado que la enfermedad carece de importancia y que muy en breve podrá dedicarse á las tareas del Gobierno.

Dícese también que el Sultán tiene el propósito de hacer una excursión á Mekinez, tan pronto como pasen las fiestas del Aid-El-Kebir.

Ha circulado el rumor—é ignoro los fundamentos que tenga—de que Muley H-fid está dispuesto á asegurar el orden en el Imperio, haciendo uso de los medios que estén á su alcance.

Como esos medios son evidentemente insuficientes, parece que el Sultán, que tampoco lo ignora, se decidirá á pedir que en las poblaciones del interior se establezca la policía hispano-francesa, en la misma forma que en las ciudades de la costa, en vista de los excelentes resultados que su funcionamiento está dando.

No debe concederse excesiva fé á estas noticias, pues sabido es que la fantasía moruna y la europea corren parejas en cuanto á fecundidad, en estos tiempos.

Muy aventurado parece el paso que se dice piensa dar Muley Hafid, y por esa razón parece que no ha de darlo sin tantear primero el terreno, pues así lo aconseja la prudencia.

Es esperado en Fez el Comandante Mr. Mangin, que se pondrá al frente de la misión militar francesa, dejando el puesto de Jefe del Tabor de policía de Tánger.

De algún tiempo á esta parte se nota en Fez gran animación, pues afluyen comerciantes é industriales que sin duda buscan el desarrollo de los negocios bajo la nueva era.

¿Cuándo llega la definitiva proclamación?

He ahí la pregunta que todos nos hacemos y que el tiempo contestará, según parezca, muy pronto.

Junta de Arbitrios

A las tres de la tarde de ayer celebró sesión la Junta de Arbitrios de la Plaza bajo la presidencia del Excmo Sr. General Don Pedro del Real.

Dióse lectura, quedando la corporación enterada, de una R. O. del Ministerio de la Guerra concediendo la aprobación al proyecto de presupuesto confeccionado por la Junta para el ejercicio de 1909. Los ingresos están calculados en 466.459,80 pesetas y los gastos en 466.111,75 pesetas.

Igualmente se dió lectura de otra R. O. referente á la venta de terrenos en los barrios exteriores, disponiendo que se efectue en pública subasta y exceptuándose los terrenos inmediatos al taller de bloques.

Acto seguido se votó la consignación de 1500 pesetas anuales ó 2000 pesetas si fuesen necesarias, para cubrir la diferencia que exista entre los emolumentos del Registrador de la Propiedad que se nombre para Melilla y el sueldo correspondiente á los registros de 4.ª clase, en la inteligencia de que

dicho funcionario ha de ser á la vez liquidador del impuesto de derechos reales.

Dióse cuenta de la dimisión que del cargo de Depositario pagador ha presentado Don Fernando Garcia Bremón, fundándose en que sus ocupaciones no le permiten desempeñarlo. En su vista se designó para sustituirle, á propuesta del Sr. Subintendente, al Oficial de Administración Don Juan Hernández.

Acordóse la construcción de una carretera desde la calle del General Bacceta al barrio de Triana, debiéndose en su virtud formularse el correspondiente proyecto y anunciarse la subasta pública para la ejecución de las obras.

Por último, se acordó que este año los socorros que es costumbre dar por este tiempo, se distribuyan en cincuenta premios de diez pesetas que se adjudicarán á los niños más aplicados de las escuelas públicas.

La ciudad de Mesina

Situada en la costa O. del estrecho de su nombre y al N. E. del Etes, tiene 100.000 habitantes y vista desde el mar presenta imponente aspecto.

Su edificación se eleva en anfiteatro, cuya mancha blanca contrasta con las selvas sombrías que cubren las montañas que la respaldan.

La ciudad está bien construida y adornada con lava; tiene muchas calles anchas y hermosas; posee palacios, catedral, gran número de iglesias y otros edificios públicos adornados con estatuas.

Hasta el año 1783 el puerto estaba rodeado de una magnífica explanada con altas casas que se levantaban frente á un ancho muelle decorado con estatuas y fuentes, pero el gran terremoto de dicho año destruyó casi por completo la ciudad y la explanada perdió su grandioso aspecto.

El puerto de Mesina es uno de los mejores del Mediterráneo y está bien defendido siendo su comercio muy considerable.

Es ciudad que ha sufrido grandes azotes, pues además de los terremotos que en diversas ocasiones la arruinaron, en 1743, la peste causó 40.000 víctimas.

La salud de los niños

La alimentación del recién nacido

II.
Si por cualquiera de las múltiples circunstancias posibles, no se puede hacer uso ni de la lactancia materna ni de la lactancia por nodriza, no tendremos otro remedio que recurrir á la lactancia artificial.

Y aquí si que los cuidados requeridos son particularmente importantes. A pesar de nuestros esfuerzos, la lactancia artificial suministra una leche distinta de la leche materna bajo varios aspectos que influyen desfavorablemente sobre la salud del niño.

Después de rectificaciones cuidadosas, podremos suministrar una leche de composiciones análogas á la leche materna; también podremos proporcionar la libre de microbios y fermentaciones, pero no nos será posible disponer de una leche que reúna las mismas condiciones biológicas. La leche, en cuanto sale de la glándula y se pone en contacto del aire, muere en cierto modo y pierde gran parte de sus condiciones nutritivas é higiénicas.

Prescindiendo de esta dificultad in-

superable é importantísima, cuando se trata de la lactancia artificial hay que tener en cuenta lo siguiente:

1.º Elección del animal que ha de suministrar la leche. En la práctica se utiliza casi exclusivamente la leche de vaca ó la de cabra que en realidad son las dos mejores. La preferencia de una sobre otra debe más bien supeditarse á la facilidad de su adquisición, toda vez que las dos deben rectificarse antes de suministrarse al niño. En cambio es de una importancia capitalísima que la leche proceda de un animal sano, cuidado con limpieza y alimentado con forrajes secos. La vaca puede propagar la tuberculosis; á la cabra se le acusa de propagar la fiebre de Malta y la aftosa y las dos pueden afectarse de diversos padecimientos que llenan la leche de sustancias tóxicas y á veces microbianas.

La limpieza y el cuidado de los animales destinados á la obtención de leche debería ser minuciosísima en todos los casos, pero cuando la leche es destinada á la alimentación de los recién nacidos los cuidados deben ser extremados. La superficie de las tetas del animal, las manos del que le ordeña y la vasija en que se recoge, deben estar limpios con exceso. De lo contrario, llevan á la leche sustancias nocivas y microbios más nocivos todavía.

Por último, si el animal se alimenta con pastos verdes ó de mala calidad, su leche provoca seguramente en el niño trastornos digestivos.

2.º Cualquiera el animal que proporcione la leche, ésta debe sufrir una rectificación de su composición para hacerla lo más parecida posible á la leche de mujer. Como se comprende, esta rectificación será distinta en cada caso y dependerá de la composición primitiva de la leche que se utilice.

La leche de vacas, que tiene más cantidad de sales, grasas y albúmina que la leche de mujer, debe sufrir una dilución apropiada. Al propio tiempo será preciso añadirla lactosa (azúcar de leche) pues la leche de vacas es más pobre en este principio que la de mujer.

Aunque esta dilución por requerir bastantes cuidados debe hacerse por personas competentes, cuando las circunstancias obligan á que se haga en familia, es de recomendar el sencillo procedimiento de mezclar á partes iguales la leche de vacas y una solución de lactosa al siete por ciento. Esta simple mezcla, contiene una proporción de principios bastante parecida á la de la leche de mujer y puede ser empleada hasta que el niño cumpla cuatro meses.

3.º La leche debe ser esterilizada y sin haber sufrido fermentación alguna. La leche que se consume de ordinario, contiene á las pocas horas de haber sido ordeñada una enorme cantidad de microbios que encuentran en ella un medio muy á propósito para su desarrollo. Aun la llamada leche fresca, tal como se la encuentran en las familias, contiene sobre todo en verano varios millares de gérmenes por centímetro cúbico, no siendo de extrañar que esta leche en fermentación ácida incipiente experimente fermentaciones anormales en el aparato digestivo del niño provocando la diarrea. Todo ello se evita esterilizando la leche inmediatamente de ser ordeñada.

El hervido de la leche, aun cuando mata todos los microbios y en definitiva la esteriliza de un modo completo, no puede utilizarse en este caso porque la cocción determina en los principios albuminoideos ciertos cambios que los hace menos digeribles. Por lo tanto es preciso esterilizar la leche por otros procedimientos ajenos al uso doméstico y cuya explicación no es de este lugar.

4.º Finalmente la leche se debe dar al niño á la temperatura de 37 grados que es la que tendría si la tomase directamente de la madre.

Cumplidas estas condiciones, la lactancia artificial se aproxima en cuanto es posible á las que reúne la lactancia natural, pero ya se comprenderá que á pesar de todo no puede tener el mismo valor que ésta. Sin contar con las insuperables dificultades que encontramos para obtener una leche de idénticas propiedades biológicas que la leche de mujer, hay que tener en cuenta que hasta los mismos principios que constituyen una y otra presentan propiedades diferentes. La cocción de la leche

de vacas se coagula en grumos grandes y densos que son más difícilmente atacados por los jugos digestivos del niño que los grumos finísimos en que se coagula la leche de mujer.

Como también podemos estar privados de leche fresca de vacas ó de cabras, conviene decir dos palabras sobre la lactancia con conservas de leche conocidas corrientemente con el nombre de leches condensadas.

Desde luego podemos afirmar que es el peor procedimiento de todos y que debe ser empleado solamente cuando la leche fresca no pueda obtenerse en buenas condiciones. La composición de las conservas de leche varía extraordinariamente según el método seguido en su obtención y por lo tanto la dilución necesaria para dársela al niño será distinta según la procedencia de la conserva.

En todo caso, es nocivo el empleo de las conservas cuya fermentación está impedida por un exceso de azúcar. Con ellas no podremos hacer una dilución análoga á la leche de mujer; siempre obtendremos una dilución muy rica en azúcar que no será bien tolerada por el estómago del niño. Es muy preferible para usos de lactancia, el empleo de las conservas de leche preparadas sencillamente por el espesamiento de la leche de vacas fresca.

Por último, no quiero terminar este asunto sin llamar la atención de las madres sobre los nocivos efectos que produce el empleo continuo durante los primeros meses, de todas las preparaciones á base de fécula constituyendo las llamadas harinas lacteadas que no pueden ser digeridas por los niños de pocos meses por faltar á sus jugos digestivos los fermentos necesarios para transformar dicha fécula en sustancias que puedan ser asimiladas.

En resumen: Para la alimentación del recién nacido debe ponerse el mayor empeño en seguir los procedimientos de la naturaleza y los consejos de la ciencia. Una alimentación irregular ó mal digerida es casi siempre el origen de perturbaciones digestivas que cuestan la vida á multitud de niños.

C. Herranz.

Confitería "La Dulce Alianza"

CASITA PARQUE HERNANDEZ

Turrón Alicante, 8 pesetas kilo.—Idem Guirlache, 3'25.—Id. Avellana, 2'50.—Id. Limón, 2'50.—Id. Nieve, 2'50.—Id. Fruta, 2'50.—Id. Yema, 3'00.—Peladillas fina, 3'00.—Almendras gerreadas, 2'50.—Alfajores, 3'00.—Pasteles Gloria y mazapán piezas pequeñas, 3'00.—Mantecados Antequera, 2'00.—Roscos vaso y aguardiente, 2'00.—Roscos espuma rellenos polvo de batata, 3'00.—Roscos de Loja, 3'00.—Batatillas de Málaga y frutas de todas clases, 2'00.—Infinidad de clases de bombones y caramelos de los Alpes; dulces de todas clases, vinos y licores.

EL 68

AMONTILLADO FINO

de la casa J. M. Fernández y González de Jerez de la Frontera

Póllase en los principales establecimientos.

Representante en Melilla: Don Emilio Mármo Martin

Confitería La Campana

De la Viuda de Ruiz

BARRIO DEL POLIGONO

Gran surtido en toda clase de turrones, roscos María Manin y demás clases. Tortas de aceite y manteca, mantecados de Antequera, manchegos, de Estepa y Loujan. Mazapan de varias clases. Batatillas de Nerja y toda clase de dulces para las presentes Pascuas.

Borrachuelos y exquisitos alfajores.

Especialidad en Huecos de Santo y roscos de Santa Clara.

Gran surtido en bombones y caramelos de los Alpes. Se hacen toda clase de encargos.

INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

NOTICIAS VARIAS

Entierro del coronel Elias

Se ha verificado el entierro del coronel jefe del cuerpo de Seguridad de esta Corte, Sr. Elias, habiendo sido conducido su cadáver al cementerio de San Isidro.

El acto fúnebre, al que ha concurrido numeroso público, ha sido presidido por el ministro de la Gobernación, Sr. La Cierva, y por el gobernador civil, señor marqués de Vadillo.

Se ignora todavía quien sustituirá al Sr. Elias en el importante destino que desempeñaba, pero no tardará muchos días el ministro de la Gobernación en hacer el oportuno nombramiento.

El presupuesto de la Guerra

El general Sr. Primo de Rivera ha celebrado una extensa conferencia con el jefe del Gobierno, Sr. Maura, acerca de algunos extremos relativos á la adopción del presupuesto de la Guerra.

Sanción de leyes

La Mesa del Congreso de los diputados estuvo esta mañana en Palacio, llevando á la sanción regia algunas leyes, aprobadas ya por las Cortes.

Violento temporal

Barcos que no salen.—Arboles arrancados á raíz

Segun noticias del Ferrol reina un fortísimo temporal de viento y agua.

Todos los barcos han suspendido su salida.

Ha entrado un vapor que sufrió en la travesía algunas averías, corriendo grandísimo peligro.

Uno de sus marineros recibió graves heridas.

El huracanado viento ha arrancado á raíz muchos árboles de los paseos.

Son numerosas las casas que se han quedado sin cristales.

En unos ejercicios

En Jerez de la Frontera, se dice que, en los ejercicios practicados por el Regimiento de Caballería de Alfonso XII, en los alrededores de la Plaza de Toros, han resultado heridos tres soldados.

En los centros oficiales desmienten la noticia.

Casa que se derrumba

Segun telegrafían de Zaragoza, en el pueblo de Surera se ha derrumbado una casa en la que vivía su propietario don Francisco Marcadal, quien resultó gravemente herido.

Observación de un movimiento seísmico

De Tortosa telegrafían que esta madrugada, y con un microsismógrafo, se ha observado desde el observatorio un movimiento subterráneo, cuyo epicentro estaba á unos dos mil kilómetros de distancia.

El movimiento

Enormes daños.—Casas destruidas

Tres muertos y quince heridos

En Montelón se sintió de madrugada un violento temblor de tierra, produciendo inmenso pánico en toda la vecindad, y grandísimos daños.

Varias casas han quedado destruidas por completo, muriendo tres personas y quedando quince gravemente heridas.

Horrorosa inundación

Violento temporal de aguas.—Calleas inundadas.—Trabajos de salvamento

Telegrafían de Bilbao que ha desatado una violenta tormenta de aguas, que ha inundado muchos barrios de la población.

No se recuerda una inundación semejante.

Cundió el pánico por empezar á anochecer, y ver los vecinos sus casas inundadas, alcanzando las aguas una altura de metro y medio.

Provitos de hachones encendidos los bomberos de la capital, auxiliados de todos los obreros municipales, han prestado los servicios de salvamento, recorriendo las casas inundadas, especialmente las del barrio de la Peña, á cuyos vecinos que tenían en gravísimo peligro su vida, tuvieron que salvar, embarcándoles en botes.

Los muebles y enseres de las casas se veían flotar por las calles, desapareciendo impulsados por las corrientes.

No siendo suficientes los botes para el transporte de las personas á lugar seguro, fueron utilizados varios grandes y pesados carros, resultando difíciles y peligrosas dichas operaciones, pues el agua cubría hasta el pecho de las caballerías.

La corriente de las aguas, pues no cesaba de llover, saltaba por encima del puente metálico de San Ginés.

Término de los trabajos de salvamento.—En algunos pueblos.—Criatura abandonada y salvada.—Reses ahogadas.

Siguen telegrafíando más detalles de la horrible inundación.

A las diez de la noche, y después de grandes y heroicos esfuerzos, fueron terminados los trabajos de salvamento, no sabiéndose hasta ahora que hayan ocurrido desgracias personales, aunque las pérdidas materiales son muchas, y numerosos los vecinos que se han quedado sin albergue y en la más espantosa miseria.

En Durango, Somorrostro y otros importantes pueblos cercanos, la inundación ha sido también espantosa, habiéndose ahogado numerosas reses.

El río Cernansa se desbordó, inundando la villa de Sodupe, y produciendo enormes daños.

Se teme que en dichos puntos hayan ocurrido desgracias personales.

En Bilbao, un agente de policía, después de heroicos trabajos, logró salvar á una criatura que había quedado abandonada en una de las casas cuya planta baja estaba inundada.

Entierro detenido por las aguas.—Salvamento del sacerdote, del monaguillo y del acompañamiento

El entierro del cadáver de la esposa del exconcejal bizcainarra, Don Adrián Larrazola, se encontró detenido por las aguas que cortaban el camino que conduce al cementerio.

El acompañamiento, con el cadáver, las salvaron, utilizando carros, y el cura y el monaguillo, con la cruz alzada, se vieron obligados á hacer lo propio en un carro que llevaba carbón.

Por la premura del tiempo se ignoran sus detalles que deben revestir grandísima importancia.

Extranjero

Catástrofes en Sicilia

Media ciudad destruida.—La noticia en Roma.—Telegrama del comandante de un torpedero.—En los centros oficiales

«El Giornali de Italia» que se publica en Roma da la sensacional noticia de haberse producido terribles terremotos en Sicilia y Calabria.

Dice aquel periódico que la noticia se supo en Roma por un telegrama dirigido al ministro de Marina por el comandante del torpedero «Spica», el cual barco se encontraba en aguas de Messina al ocurrir la catástrofe, por lo que se apresuró el comandante del citado torpedero a llevar la tremenda noticia al pueblo mas próximo, pues era imposible telegrafiar desde Messina, cuya población había quedado aislada en absoluto.

Estas noticias han causado en Roma, sensación enorme, y a los centros oficiales acuden numerosas personas a pedir informes de la catástrofe.

Las noticias telegráficas por el comandante del «Spica», eran muy lacónicas, pues solamente participaba que media ciudad de Messina, había quedado destruida y que el número de víctimas era muy numeroso.

Envío de barcos.—Conduciendo socorros.—Las víctimas.—Sin comunicaciones.—Cuadro de horror

En el ministerio de Marina, en vista de lo sucedido ha expedido órdenes urgentes a Nápoles, para que cuantos buques de guerra se encontrasen en dicho puerto, zarparan para Messina llevando cuantos recursos fueran necesarios para acudir en socorro de los habitantes de la ciudad destruida.

El número de víctimas se hace ascender á muchos millares. La catástrofe ha sido mucho más grande de lo que al principio se creyó pues los terremotos han producido inmensos destrozos en toda aquella región.

Los cables telegráficos de Messina á Reggio y Calabria están cortados.

En la ciudad de Messina se han derrumbado manzanas enteras de edificios, presentando la ciudad un horrible y pavoroso cuadro, pues se han declarado incendios en varios puntos lo cual contribuye á hacer más dolorosa la presencia de tanta desgracia.

Nuevos detalles.—Montones de ruinas.—Campamentos.—Fuego á los ladrones.—Los fugitivos

«Il Secolo», que publica amplias informaciones de la catástrofe, dice que, todas las poblaciones de Messina y Catania, están convertidas en ruinas.

En los alrededores de dichas poblaciones se han establecido campamentos, en los cuales buscan obligado refugio millares de vecinos de los puntos desastrosos.

Las sacudidas sísmicas fueron espantosas; los edificios caían con estrépito, sepultando á sus moradores.

En el suelo se abrían grietas enormes. La configuración del terreno ha cambiado por completo.

De Messina han salido varios barcos conduciendo numerosos heridos á otros puertos para su curación.

Como siempre ocurre los malhechores han querido dedicarse al pillaje, pero la tropa ha descargado contra ellos matándolos sobre los mismos escombros.

La cárcel se derrumba.—Los presos en libertad.—Torpederos á pique

Al producirse el terremoto 30 de

rumbó la cárcel de Messina que era un sólido edificio.

Los reclusos, que no quedaron muertos ó heridos, escaparon ganando la campaña, sin que nadie pensara en perseguirlos.

Al ocurrir la catástrofe se hallaban atracados á los muelles de Messina once torpederos de la marina de guerra italiana, de los cuales diez se fueron á pique, pues las aguas se alzaron más de diez metros, sepultándolos luego en el torbellino.

Casi todos los tripulantes de los torpederos han parecido.

El undécimo torpedero era el «Spi-on» que pudo salvarse.

Tropas á Sicilia.—Salida del Rey.—Impresión en la familia real y en el Gobierno

Reunido el Consejo de ministros, se ha tomado, entre otros acuerdos, el de que salgan inmediatamente en trenes especiales para los puntos desastrosos 4 000 soldados de Infantería.

S. M. el Rey Victor Manuel, tan pronto como tuvo noticia oficial de la catástrofe, decidió marchar á Nápoles con objeto de embarcar para Messina.

En la familia real, en el Gobierno y en Roma, han producido tremenda y penosísima impresión las catástrofes de Sicilia y Calabria.

Muchas Sociedades inician suscripciones para acudir en parte al remedio de tantos males.

Francia

El conflicto austro-turco

Negociaciones suspendidas.—Nota del gobierno austriaco

La prensa de París asegura que va adquiriendo gravedad el conflicto planteado entre Austria y Turquía, pues las negociaciones que se habían entablado han quedado nuevamente suspendidas.

«Le Petit Parisien» dice que el gobierno austriaco ha remitido á todas las cancillerías una nota en la que se contesta á la que antes había enviado Rusia.

Caricaturas extranjeras



La balanza Norte-Americana

En esta balanza como en todas puede más el que más pesa.

Chocolate

El «non plus ultra» en chocolates, es la gran fábrica de esta plaza «LA AFRICANA» á cargo de Don Emilio Ríos.

Ahora acaba de recibir un gran surtido en cacao extra, y ha contratado un famoso maestro.

Próbadlos y os convencereis.

Melillenses

Para comprar libros rayados, sobres, papeles, tintas y objetos de escritorio, visitad

«La Española»

CALLE GENERAL CHACEL NÚMERO 4

NOTICIAS

Economato Militar

Con motivo del recuento de existencias que ha de servir de base al balance, el día 31 del actual, solo estará abierta la expendeduría hasta la una de la tarde; lo que se advierte á los señores socios para su conocimiento.

Notas marítimas

En la rada fondó procedente de Gibraltar el vapor «Yebel-Musa» con carga y pasajeros.

Exámenes

A causa de la violencia del viento que hubiera imposibilitado los ejercicios prácticos, fué preciso suspender ayer los exámenes de aptitud para cubrir la plaza de mecánico de la Junta de Arbitrios.

Un hurto

Ha sido robada una de las cuevas del Bombillo, en la que habita gente menesterosa.

El ladrón fué un mozo del campo que penetró en el albergue en ausencia de su dueña, una pobre mujer y se llevó varias ropas que se vió obligado á soltar, cuando al huir al campo vió que era perseguido.

Bien venido

Se encuentra entre nosotros el acudado industrial malagueño Sr. Pacheco, hermano político del Teniente Coronel de Artillería Sr. Carranza.

El Sr. Pacheco es persona muy conocida en esta Plaza con la que sostiene activas relaciones mercantiles.

Accidente

En el Puerto de Socorro ha sido asistido el niño Manuel Val López que presentaba en la pierna izquierda una herida de poca consideración.

Se la causó jugando con otros muchachos en una vagoneta de las que se emplean para el relleno de los barrios exteriores.

Boda en puerta

Según nuestros informes, en breve contraerá matrimonio con una bella señorita un ilustrado y simpático teniente de infantería que sirve en esta guarnición.

Viajeros

En el «C. de Mahón» llegaron 96 viajeros, entre ellos: don Valentín Vadillo, don José Rosado, don Eusebio Redondo, don Francisco Gimenez, don Francisco F. Jurado y don Miguel Fíllol López.

El Poniente

Continúa soplando con bríos dignos de mejor causa.

El tránsito por las calles se hace imposible, sobre todo, para ellas, que pasan verdaderas angustias.

Los cubrecabezas andan por las azoteas al menor descuido, y doblar las esquinas es una hombrada.

¡Oh, Eolo! ¡Cuando verás calmadas tus iras!

Inauguración

Mañana tendrá lugar la inauguración del Gran Café Restaurant Universal, cuyo propietario el conocido industrial don Francisco Reina, no ha omitido gastos de ninguna especie para que el nuevo establecimiento sea digno de la importancia de esta Plaza.

La Emulsión Marfil al Guayacol es el mejor de todas las emulsiones por su calidad, eficacia, conservación y precio, siendo también la de sabor mas agradable.

Todos los médicos la recomiendan eficazmente y su inmenso consumo es su mejor garantía.

¡Para Reyes!

¡Para Reyes!

Gran surtido en caprichosos juguetes para niños de ambos sexos, han recibido procedente de Alemania

Malpartida Hermanos S. en C.

Exposición permanente en su establecimiento y escaparates.

Precios, desde 5 ctmos. hasta 100 ptas.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestros correspondientes la Agencia Fabra

Los terremotos en Italia

En Balmi y Yantazaro.—Las ruinas de Messina

Los nuevos telegramas que se reciben de Roma participan que los daños causados por los terremotos son enormes.

En Balmi las aguas del mar invadieron la tierra, arrasando todos los terrenos próximos á la costa, en los cuales había algunas casas que han quedado destruidas por completo.

La población de Yantazaro está rodeada por las aguas y totalmente incomunicada.

En Reggio las pérdidas son incalculables, pues parte de la población ha quedado devastada, registrándose numerosas víctimas.

En Messina se calcula que han quedado derruidas dos terceras partes de la ciudad.

Cambios del 29

París 11'35
Londres 27'96

Diciembre

30

Miércoles

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy
San Sabino y San Marcepo
Santos de mañana
San Silvestro

BOLETIN METEOROLOGICO

29 de Diciembre

MAÑANA

Barómetro 763'7
Termómetro máximo al sol 23'6
Id. mínimo idem 00'0
Id. máxima sombra 15'5
Id. mínima idem 13'0

Estado del cielo.—Nuboso

Id. del mar.—Marajada

TARDE

Barómetro 762'8
Termómetro máximo sol 19'0
Id. mínimo idem 0'0
Id. máxima sombra 16'5
Id. mínima idem 14'5

Estado del cielo.—Nuboso

Id. del mar.—Marajada

Viento reinante.—NO.

MATADERO

Reos sacrificadas en el día 29
Bueyes 15.—Terneras, 0.—Cerdos, 2.—Corderos, 0.

JORGE SOLANILLA

MÉDICO CIRUJANO

Ex-Decano del Cuerpo de Internos del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Horas de consulta, de 3 á 5.—Calle de Prim núm. 4 pral. derecha, casa de David Charvit.—Establece servicio médico por iguala.

Desde primero de año,

se alquila la casa de la Cervceria del Muro X.

Aviso

En la Bañolera del barrio Obrero (junto al Matadero) desde el día 20 se venderán las tradicionales tortas de Pascua y los célebres borrachuelos, enmelados y con gragea al precio de 50 céntimos docena.

Se admiten encargos.

Administración de Loterías

SORTEO DE 11 DE ENERO DE 1909

Premio mayor: 500.000 Pts.

Ray décimos á 15 Pesetas

Se alquila una casa en la calle del Horno.

Darán razón en el establecimiento de los Sros. Gómez y C.ª, San Miguel 14.

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

PEDID SIEMPRE

LA EMULSIÓN MARFIL AL GUAYACOL

Preparada con Aceite puro de Hígado de Bacalao, con Hipofosfitos de Cal y Sosa y Guayacol

PREMIADA EN LA EXPOSICION DE ALEJANDRIA

Este preparado se recomienda por Médicos eminentes como de utilidad indiscutible en el ESCROFULISMO y RAQUITISMO, CATARROS BRONQUIALES y TOSES REBELDES.
Sus resultados son altamente beneficiosos en el primer grado de la TUBERCULOSIS PULMONAR pues contiene la esencia de tan terrible padecimiento. Regenera y fortalece á los niños, favoreciendo la nutrición del sistema óseo.
Se vende en todas las farmacias y droguerías.
Depósito CENTRAL: Laboratorio Químico-Farmacéutico de F. del Río Guerrero, sucesor de González Meril, Málaga.

ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

| | | |
|--|---------|-------|
| Turrón de Gijona | Kilo | 8'75 |
| " Alfonso | | 8'50 |
| " Smilche | | 8'75 |
| " Avellana | | 8'75 |
| " Yema | | 8'50 |
| " Nieve | | 2'75 |
| " Fruta | | 2'75 |
| Almendra de Alená, g. rrapí- ñadas y escarhadas | | 8'50 |
| Mantecados de Antequera | | 8'25 |
| Alfajores de idem | | 8'75 |
| Roscos de vino | | 8'25 |
| Mazapán de Toledo | | 8'65 |
| Idem en cajas decoradas de 8 libras | Caja | 8'00 |
| Idem en id. de 5 libras | | 13'00 |
| Mantecados de Astorga | D. casa | 1'25 |
| Pastales Gloria | Kilo | 3'75 |
| Peladillas de Alcoy | | 8'50 |
| Ponche «Soto» | Botella | 4'00 |

Variado surtido en estuches y cajas de fantasía, con bombones, pasteles, galletas y dulces propios de Navidad.

- Hotel Colón -

(ANTES ASIA)
Situado en el sitio más céntrico de la población; magníficas habitaciones con vistas al mar; confort y economía; precios sin competencia.
Hospedaje completo desde 2'50 pesetas en adelante.
Abonos para comer, desde 2 pesetas.
Cubierto sueltos, desde 1'25 pesetas.
Se alquilan habitaciones sin pensión.
GENERAL MARGALLO NUM. 26 (Polígono)

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español.
Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.
Superior Cerveza alemana Pilsen.
Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.
Especialidad en café tostado á diario
á 2 pesetas kilo
Se sirve el exquisito chocolate Lombart

Agencia de Transportes y Aduana

— DE —
Joaquín Cabo Páez
Málaga y Melilla

Teniendo esta casa establecido un servicio combinado de Transportes desde domicilio Barcelona á Muelle Melilla á precios muy económicos, participo á mi clientela, que al hacer sus pedidos no dejen advertir sean entregadas sus mercancías, á mis Agentes en dichos plaza
Sros. Domanech y Cera Hermanos
(Paseo Colón 17) á fin de evitar vengas por otro conducto que las encarezcan.

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferreteria y perfumería, que podemos ofrecer como verdaderas gangas.
MARGALLO, 29 (Polígono)

Recibos de Lotería

En esta Administración se han puesto á la venta, esmeradamente impresos y encuadernados al precio de
60 Céntimos
el laboratorio de 100 hojas.

SALUD Y FUERZA
POR EL USO DEL
CHOCOLATE FOUQUE
fabricado en Orán, con 56 por 100 de Cacao, garantizado, puro é idéntico al que se iba á los Hospitales y á la Administración Militar de Orán por la
Chocolatería Fouque
Pedirlo en todos los Ultramarinos y Coloniales

Banco de Cartagena CAJA DE AHORROS
Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Loroa, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Alicante, Melilla, Hellín
Saldo anterior Ptas. 8.605.633'33
Imposiciones durante la semana 181.022'96
Suma 8.786.756'29
Reintegros 220.481'67
Saldo 8.566.174'62
Melilla 12 de Diciembre de 1908.
Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

TEJAS ONDULADAS IMPERMEABLES
CON PATENTE DE INVENCIÓN
DE VIDAL Y COMPAÑIA
Despacho: Lladó, 1.— Barcelona
Es el mejor y más económico de los existentes como todos los cubiertos, por el gran ahorro de material y de jornales.
Precios: Tejas de clave A. 500 Ptas. metro cuadrado
 B. 7'00 :
 C. 1'50 :
Las mismas tejas pintadas, aumentan en 0'25 á 0'50 pesetas el metro cuadrado, según se pinten por una ó por las dos caras.
Cada dos tejas cubren un metro cuadrado
VIDANSE CATALOGOS

SAN MANUEL
Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial
Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue
Manuel Amaya Ramirez
Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA.

Grandes Almacenes de Muebles
CASA FUNDADA EN 1879
Herederos de Juan Alonso
Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20
MÁLAGA
Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinets.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.
En Melilla pueden verse catálogos y precios:
ROGELIO SOTO, Gran Capitán, 1, principal

La Imperial
Gran Zapatería de Saturnino Navas
SAN MIGUEL, 20.
Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.
También se confecciona á la medida á precios convencionales.
Venta de cartidos y taller de cortes aparados.
SUCURSALES:
Barrio de Alfonso XIII y de Túnel
Plaza de Armas.
TEMPORADA DE INVIERNO
Gran Bazar Cohen
General Margallo, 25, Polígono

Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde pias. 8 hasta pias. 60 el corte de tres metros, paños y mehón azul calidad extra color invariable; uso de familia, grano de oro y holanda. Tejas de un ancho para sábanas y colchas; cuellos, corbatas y puños; calcetas, medias y calcetines y toallas para baños. Completo surtido en paños, relojería, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campana; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y ojajar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Ófiro Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, á infinidad de artículos difíciles de enumerar.
Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.
25, General Margallo, 25

Para calzarse barato
en la antigua y acreditada zapatería
La Moda
situada en el nuevo barrio de
Reina Victoria
Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial
Miguel Alcaraz
lo permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público.
El dueño de **La Moda** ha recibido un extenso surtido en chanclas de goma marcas BOSTON.

La Ibérica
DE LA
Vinda de Ramirez y Hermano
Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.
Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.
Se admiten operarios.
Calle San Miguel, 23

CONSULTORIO
— DE —
Especialidades Médicas
Días y horas de consulta
Medicina general, de 5 á 6 tarde.
Cirugía general de 4 á 5 id.
Niños, de 11 á 12 mañana.
Mujer, de 10 á 11 id.
Ojos, de 6 á 7 tarde.
Dr. Lorchundí, etc., etc.